

---

## Le lac Ontario en plongée

Un jeune homme de 20 ans est devenu le 3 septembre la première personne à traverser le lac Ontario sous l'eau.

M. David Curry, originaire d'Oshawa (Ontario) a mis 22 h pour parcourir les 57 km qui séparent Niagara-on-the-lake de Toronto.

M. Curry, qui nageait à 1,50 m sous l'eau, faisait surface cinq minutes seulement toutes les heures pour changer ses bouteilles d'oxygène.

---

## Enquête sur les voyages

Statistique Canada a terminé la première tranche d'une nouvelle série d'enquêtes trimestrielles visant à déterminer la valeur, l'importance et la nature du tourisme canadien.

Menée pour le compte du ministère fédéral des Transports et de l'Office de tourisme du Canada (ministère de l'Industrie et du Commerce), cette série, qui porte le titre général d'*Enquête sur les voyages des Canadiens*, constitue la première étude approfondie effectuée depuis 1971 sur la situation de l'industrie touristique nationale pendant 12 mois consécutifs.

Les données recueillies portent sur six aspects des voyages, soit le but du voyage, le(s) mode(s) de transport utilisé(s), le type d'hébergement choisi, la durée (nombre de nuitées), la distance parcourue, l'importance numérique du groupe. Elle donne des renseignements pertinents sur les caractéristiques économiques et sociales des voyageurs et des résidents considérés. Les renseignements recueillis pour la première tranche de ces enquêtes trimestrielles, soit le troisième trimestre de 1978 (juillet, août, septembre), sont maintenant disponibles.

L'enquête sur les voyages des Canadiens montre également que les résidents de chaque province examinée sont encore ses meilleurs clients du point de vue touristique.

Les recettes provenant du tourisme au Canada en 1978 sont évaluées à plus de \$11 milliards. La plus grande partie de ces recettes provient des dépenses faites par des Canadiens voyageant dans leur propre pays, soit un montant évalué à \$8,7 milliards en 1978. Les points saillants de l'enquête seront communiqués au public à la fin de chaque trimestre.

---

## Des mineurs britanniques cherchent de l'emploi au Canada

Au cours d'une campagne d'embauchage menée dans la région de Barnsley (Angleterre) dans le but de combler 40 postes en Alberta, la compagnie torontoise McIntyre Mines Limited a déclaré que 700 mineurs britanniques avaient présenté une demande.

"Nous avons peine à le croire. Nous avons eu en deux jours autant de candidats que nous pensions en voir en trois semaines", de dire M. William McAdam, directeur général adjoint de la Compagnie.

En raison de l'avalanche de demandes présentées à Barnsley, McIntyre Mines annulera peut-être les autres sessions d'embauchage projetées à Doncaster, à Durham et au Nottinghamshire en Angleterre.

McIntyre Mines cherche des travailleurs pour la région de Grand Cache dans les contreforts est des Rocheuses, au nord-ouest de l'Alberta.

Un porte-parole de la division de l'immigration du haut-commissariat canadien à Londres a déclaré qu'une autre société songeait également à embaucher des mineurs en Grande-Bretagne.

---

## Le sel: danger pour l'orignal et les automobilistes

Chaque année, un grand nombre d'orignaux entrent en collision avec des automobiles dans les parcs provinciaux du Québec. D'après le ministère du Tourisme de la province, le principal coupable est le sel utilisé pour faire fondre la neige sur les routes des parcs provinciaux en hiver car il attire les animaux. Les flaques d'eau sur l'accotement deviennent salées, ce que l'orignal trouve fort à son goût. De plus, les animaux sont attirés par la chaleur qui se dégage de la chaussée.

L'on compte, chaque année, environ 60 accidents de la sorte dans le parc La Vérendrye, au nord de Montréal, et 40 accidents dans le parc des Laurentides, au nord de Québec. Dans plusieurs cas, les automobilistes sont grièvement blessés ou trouvent la mort.

Pour empêcher les accidents, qui surviennent le plus souvent après le coucher du soleil et en été, les ministères du Tourisme et des Transports ont mis en oeuvre un programme visant à éliminer l'eau salée sur l'accotement des routes.

---

## C'est arrivé à Hong Kong

Un agent canadien d'immigration, Mlle Colleen Cupples, surveillait ce jour-là l'embarquement de réfugiés indochinois, à bord d'un avion à destination du Canada, quand elle aperçut soudain dans la file une petite fille vietnamienne transportant un seau presque aussi gros qu'elle.

L'une des tâches de Mlle Cupples étant de s'assurer que les réfugiés n'emportent pas au Canada certains aliments interdits par les règlements, elle s'approcha de l'enfant et lui demanda gentiment ce qu'elle transportait. La fillette enleva le couvercle du seau...rempli d'eau.

"Lorsque nous avons quitté le Vietnam, expliqua-t-elle de son ton le plus sérieux à l'interprète, nous avons tous eu très soif à bord du bateau. Maintenant, je m'en vais au Canada...ce sera sûrement un long voyage, et jamais plus je ne veux souffrir de la soif."

---

## Ventes de véhicules automobiles

En juin, les ventes de véhicules automobiles neufs ont totalisé 143 932 unités, 2,3 p.c. de moins qu'en juin 1978. Ce total comprend 89 429 voitures particulières (+0,8 p.c.) et 39 019 véhicules utilitaires (-0,1 p.c.) fabriqués au Canada et aux États-Unis, et 14 273 voitures particulières (-21 p.c.) et 1 211 véhicules utilitaires (-15,9 p.c.) fabriqués outre-mer.

La valeur totale des ventes a atteint \$1 161,2 millions (+13 p.c.), dont \$657,5 millions pour des voitures particulières (+13,2 p.c.) et \$394,2 millions (+16,9 p.c.) pour des véhicules utilitaires fabriqués au Canada et aux É.-U. Les ventes de voitures particulières fabriquées outre-mer ont atteint \$100,7 millions (-0,5 p.c.) et celles de véhicules utilitaires \$8,7 millions (+7,3 p.c.). Le total des véhicules utilitaires comprend 428 autocars et autobus valant \$9,7 millions.

En juin, les ventes désaisonnalisées de voitures particulières fabriquées au Canada et aux États-Unis ont totalisé 71 437 unités (-2 p.c.) et celles de voitures particulières fabriquées outre-mer 11 770 unités (+12,2 p.c.). On a vendu 32 904 véhicules utilitaires (+3,5 p.c.).

Pendant les six premiers mois de 1979 on a vendu 751 819 unités (738 172 en 1978) valant \$5 996,9 millions, soit 18,3 p.c. de plus qu'en 1978.